



Le Patriarche Cyrille a participé aux Rencontres parlementaires de Noël à la Douma d'État

Le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et le président de la Douma d'État de la Fédération russe, V. V. Volodine, ont pris part à l'ouverture des V Rencontres parlementaires de Noël, organisées à la Douma d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération russe, dans le cadre des XXV Conférences internationales de Noël sur le thème « 1917-2017 : les leçons de l'histoire ».

Les rencontres parlementaires de Noël sont une manifestation importante à l'intérieur des Conférences de Noël. Le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie y a pris part pour la première fois en janvier 2014. Sa Sainteté avait alors prononcé un discours devant le Conseil de la Fédération. Ce fut la première visite d'un Primat de l'Église orthodoxe russe à la chambre haute du Parlement russe. En 2015, les Rencontres parlementaires de Noël avaient été organisées à la Douma d'État, en 2016, de nouveau au Conseil de la Fédération.

Le 26 janvier 2017, le Primat de l'Église orthodoxe russe était attendu devant les bâtiments de la Douma d'État par le président de cette institution, V. V. Volodine, et par le président du Comité d'organisation des Conférences internationales de Noël, le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk, chef du Département synodal de l'enseignement religieux et de la catéchèse.

Le Patriarche Cyrille et le Président de la Douma se sont d'abord entretenus avec les chefs des fractions du Parlement, représentant les partis « Russie unie », « Parti communiste », « LDPR », « Russie juste ». Les dirigeants de plusieurs comités de la Douma, ainsi que des représentants de l'Église participaient à la rencontre.

A la fin de celle-ci, le Patriarche Cyrille et V. V. Volodine, suivis du métropolite Mercure et des chefs de fractions ont visité l'exposition présentant les travaux des gagnants du XII Concours international pour enfants « la Beauté du monde de Dieu », et l'exposition « Le Patrimoine de la Russie. Pages d'histoire et traditions spirituelles. »

Ensuite, des descendants du poète russe A. S. Pouchkine, A. A. Pouchkine et M. Pouchkina-Dournovo, ont offert à Sa Sainteté une icône de sainte Barbe, appartenant à la famille Pouchkine-Dournovo depuis plusieurs générations.

Alexandre A. Pouchkine (né le 10 septembre 1942 à Bruxelles, Belgique), est un mécène et homme public, président de l'Union des nobles russes de Belgique, co-président de la Fondation caritative internationale A. S. Pouchkine. Il est l'arrière-arrière-petit-fils du poète et son dernier descendant en ligne directe. Son épouse, Marie-Madeleine Dournovo, née en France en 1943, est aussi sa cousine au troisième degré : elle est la petite-fille de Marie Pouchkine, fille du fils d'A. S. Pouchkine, A. A. Pouchkine, qui épousa Nicolas Bykov, fils d'Elisabeth Gogol, parente de l'écrivain Nicolas Gogol. L'icône offert à Sa Sainteté date de la fin du XIX siècle et appartenait à sa grand-mère.

Le Primat de l'Église russe a remercié A. A. Pouchkine et M. Pouchkina-Dournovo : « C'est la troisième fois qu'on m'offre une icône ayant une telle histoire. La première m'a été offerte par le Tsar de Bulgarie, Siméon : une icône de saint Nicolas, offerte par l'empereur Nicolas II à l'occasion du baptême de Boris, futur roi de Bulgarie, père de l'actuel tsar Siméon, qui est venu m'apporter cette icône en Russie. La seconde est aussi une icône de saint Nicolas, également liée à la Bulgarie. Elle avait été emportée par les officiers blancs. Cette icône de saint Nicolas a accompli de nombreux miracles en Bulgarie. L'un de ses derniers possesseurs avait demandé dans son testament qu'elle soit remise au Patriarche russe. Deux ou trois jours après mon intronisation, notre ambassadeur, accompagné des personnes chargées de l'icône, me l'ont remise à la cathédrale de la Dormition du Kremlin de Moscou. Le lendemain, cette icône, placée dans mon oratoire, a exsudé de l'huile sainte. Je suis le témoin vivant de cet événement. Ces reliques ont à la fois une valeur historique et une valeur spirituelle. »

Après sa rencontre avec les descendants d'A. S. Pouchkine, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et le président de la Douma d'État Volodine se sont rendus à la salle des réunions de la Douma et ont pris place au présidium, où étaient également présents le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk, N. V. Fedorov, premier vice-président du Conseil de la Fédération, P. O. Tolstoï, vice-président de la Douma d'État, V. A. Vassiltsev, vice-président de la Douma, dirigeant de la fraction « Russie unie », V. V. Jirinovski, dirigeant du parti LDPR et de sa fraction à la Douma, G. A. Ziouganov, dirigeant du Parti communiste, S. M. Mironov, dirigeant de la fraction « Russie juste ».

Des membres du Conseil de la Fédération et de la Douma d'État, des représentants des structures de l'État, d'organisations scientifiques ou publiques, du Conseil interreligieux de Russie, des représentants des Églises orthodoxes locales et des communautés musulmane et juive, des membres du Saint Synode, les dirigeants des institutions synodales, les chefs de plusieurs métropoles, des hiérarques, des ecclésiastiques participaient à la rencontre.

La séance s'est ouverte par une brève adresse de V. V. Volodine, président de la Douma. Ensuite, le Patriarche Cyrille a prononcé son allocution, suivi de V. V. Volodine, qui a présenté un rapport.

Les dirigeants des fractions de la Douma d'État se sont ensuite exprimés à leur tour, ainsi que N. V.

Fedorov, premier vice-président du Conseil de la Fédération.

Le Patriarche Cyrille a offert à la Douma ses œuvres publiées ces dernières années.

V. Volodine a remercié le Primat de l'Église russe de sa venue, et exprimé l'espoir que les députés entendraient la voix de l'Église et les propositions de Sa Sainteté, « faites au nom des habitants de la Russie, des paroissiens », afin qu'elles soient « réalisées sous forme de lois ».

« L'objet des Rencontres parlementaires de Noël est d'établir un dialogue efficace entre l'Église orthodoxe russe, la Douma d'État, différentes confessions et la société en général » a précisé V. V. Volodine, remarquant que l'Église orthodoxe russe apportait une contribution importante à la mise en place des conditions de ce dialogue.

Ensuite, le Patriarche et V. Volodine ont remis des récompenses aux lauréats des concours « la Beauté du monde de Dieu » et « mérite moral de l'enseignant ».

Pour conclure, le Patriarche Cyrille a remercié tous les participants aux Rencontres parlementaires de Noël, leur présentant ses meilleurs vœux.

La réunion des V Rencontres parlementaires de Noël était retransmise en direct par les chaînes de télévision « Rossia 24 » et « Soyouz », ainsi que sur le site de la Douma.

Après une pause, la rencontre s'est poursuivie sous la forme de tables rondes.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48753/>